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« Quelques bribes arrachées au 

vide qui se creuse » 
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Taysir Batniji 
 

 

 

Taysir Batniji est né en 1966.  

Il a 54 ans.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Taysir Batniji est né dans la ville de 

Gaza en Palestine.  

Il a beaucoup voyagé. 

Il a vécu dans plusieurs pays.  

Aujourdôhui il habite à Paris, 

en France. 
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Taysir Batniji est un artiste.  

 

 

Un artiste fait des îuvres dôart comme :  

 

 

¶ des peintures,  

 

 

¶ des vidéos, 

 

 

¶ des sculptures, 

 

 

¶ des dessins,  

 

 

¶ des photographies, 

 

 

¶ des installations,  

Une installation est une îuvre avec diff®rents ®l®ments.  

 

 

¶ des performances.  

Une performance est une action que fait un artiste devant des 

personnes. 
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Les îuvres dôart de Taysir Batniji parlent de : 

¶ sa vie de tous les jours, 

¶ sa famille, 

¶ ses voyages, 

¶ lôhistoire de son pays, la Palestine.  

 

 

 

Taysir Batniji est triste dôavoir quitt® son pays.  

Il a essayé plusieurs fois de retourner en Palestine.  

Mais il nôa pas réussi.  
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Bruit de fond 
 

 

 

 

 

Cette îuvre sôappelle Bruit de fond.  

Un bruit de fond côest un bruit d®sagr®able.  

Côest un bruit qui emp°che de bien entendre les autres bruits.  

 

Cette îuvre a été faite en 2007. 

Il y a 14 ans. 

 

Cette îuvre est composée dôune vid®o et dôun texte.  

 

La vidéo se trouve dans une petite salle sombre.  

Pour regarder la vidéo, vous pouvez entrer dans la petite 

salle. 

Il y a un banc pour sôasseoir. 

Côest comme un petit cin®ma.  
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Cette vidéo est un autoportrait. 

Un autoportrait côest quand une personne se repr®sente. 

 

Cette personne peut par exemple : 

¶ montrer son visage et son corps, 

¶ dire son nom, 

¶ raconter ce quôelle aime, 

¶ raconter sa vie. 

 

Pour cette vidéo, Taysir Batniji se filme seul 

dans sa maison.  

Taysir Batniji est assis face à la caméra.  

 

 

 

 

Il montre son visage. 

Il essaie de ne pas bouger. 

Il essaie de ne pas montrer ses émotions.  

 

 

 

Parfois, Taysir Batniji se lève et se déplace. 

Mais la caméra ne bouge pas. 

Alors, on voit le mur de sa maison. 
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Dans cette vidéo, le son est très important.  

 

 

Vous entendez de nombreuses détonations. 

Une d®tonation côest un bruit violent dôexplosion.  

Les détonations viennent de la rue à côté de la maison  

de Taysir Batniji. 

 

Vous entendez aussi les voix de personnes qui sont dehors. 

Parfois vous entendez les bruits de lôartiste Taysir Batniji. 

Par exemple, sa respiration. 

 

Sa maison se trouve dans la ville de Gaza. 

Gaza se situe en Palestine.  

Il y a la guerre en Palestine. 

Côest pour cela quôil y a beaucoup de détonations dans la vidéo. 

Côest pour cela que Taysir Batniji nôarrive pas ¨ rester sans bouger. 

 

 

Il est peut-être inquiet.  

Il a peut-être peur. 

Il est peut-être en colère. 

 

Quôen pensez-vous ?  

Quelles sont les émotions de Taysir Batniji quand il se filme ?  
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Un texte est écrit sur le mur  

¨ c¹t® de lôentr®e de la petite salle vidéo. 

 

 

 

 

 

 

Vous pouvez lire les mots de Dan Halutz. 

Dan Halutz est pilote dôavion de guerre. 

Le pilote est la personne qui conduit lôavion. 

Dan Halutz vit en Israël.  

Israël est le pays en guerre contre la Palestine. 

 

 

 

Parfois, Dan Halutz lâche des bombes depuis son avion. 

Ces bombes détruisent des bâtiments de Palestine. 

Ces bombes blessent ou tuent des personnes. 

 

 

Dans le texte, le pilote raconte comment il se sent quand il lâche des 

bombes. 

 

Cette îuvre montre comment 2 personnes vivent cette guerre.  

Il y a lôartiste Taysir Batniji et le pilote dôavion Dan Halutz. 
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¶ Le pilote dôavion, Dan Halutz, a la parole.  

Les mots de Dan Halutz sont écrits. 

 

¶ Lôartiste, Taysir Batniji, reste silencieux.  

Mais avec lôimage et le son, nous pouvons sentir ce quôil vit. 
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Temp°te 
 

 

 

Cette îuvre sôappelle Tempête. 

Lôartiste Taysir Batniji a fait cette îuvre ici au mus®e.  

Cette îuvre date de 2021. 

Côest cette ann®e. 

 

 

 

Taysir Batniji a agrafé 2 grands tissus sur le mur blanc.  

Ces tissus sont épais. 

Ces tissus sont utilisés par les peintres pour peindre des 

tableaux. 

Ces tissus sôappellent des toiles de peintre.  
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Taysir Batniji a peint les tissus avec 1 pinceau-brosse. 

 

 

Taysir Batniji a utilisé 1 seule couleur. 

 

Vous pouvez voir les traces du pinceau. 

Vous pouvez comprendre son geste de peintre. 

Son geste de peintre est horizontal. 

Son geste a débordé des tissus.  

Son geste a peint un peu le mur blanc. 

 

 

Après, Taysir Batniji a détaché des agrafes. 

Alors le tissu sôest d®tach® du mur. 

 

À gauche en haut, 1 seule agrafe tient le tissu. 

À gauche, le tissu sôest repli® sur lui-même. 

À droite, il reste 34 agrafes. 

À droite, une moitié du tissu reste à plat au mur. 

 

 

À gauche et à droite, la peinture jaune dessine un rectangle sur le mur. 

Ce rectangle montre la forme du tissu quand il est à plat. 

 

 

Cette îuvre sôappelle Tempête.  

Il nôy a pas de vent dans la salle dôexposition. 

Côest Taysir Batniji qui a détaché les agrafes. 

Détacher les agrafes a un peu décroché les tissus. 
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À Gaza il y a souvent des tempêtes de sable.  

Taysir Batniji est né à Gaza. 

 

Peut-être que pour Taysir Batniji, 

¶ la couleur jaune qui ressemble au sable 

¶ le titre 

¶ le décrochage des tissus 

Racontent une tempête de sable. 

 

Taysir Batniji nôa pas dessin® une temp°te. 

Il a fait comme une tempête avec : 

¶ 1 mur 

¶ 2 toiles de peintre 

¶ des agrafes 

¶ la peinture jaune. 

 

Taysir Batniji aime faire de la peinture. 

Taysir Batniji aime aussi montrer le matériel des peintres. 

 

Ici il y a 2 autres îuvres avec des toiles de peintre.   

 

Là, elles sont roulées et posées par terre.  

Vous pouvez aller voir cette îuvre. 

 

 

Là, elles sont roulées  

et appuyées dans un coin.  

Vous pouvez aller voir cette îuvre. 
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Watchtowers 
 

 

 

Cette îuvre sôappelle Watchtowers. 

Elle date de 2008. Il y a un peu plus de 10 ans. 

 

Ces photographies montrent des miradors militaires. 

Un mirador côest une tour pour surveiller. 

Par exemple, il y a des miradors dans les prisons.   

 

 

Lôarm®e dôIsra±l a install® des miradors à beaucoup dôendroits. 

 

Les soldats sôinstallent en haut des miradors  

pour surveiller les Palestiniens.  

 

Israël est un pays en guerre contre la Palestine.  

 

 

Il est interdit de photographier les miradors.  

Mais Taysir Batniji nôa pas obéi.  
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Il a demandé à une personne de faire les photographies à sa place.  

Cette personne sôest cach®e pour photographier les miradors. 

Côest pour cela que certaines photographies sont floues.  

 

Ces miradors sont tous photographiés de la même façon.  

Voyez-vous des points communs ?  

Voyez-vous des différences ?  

Toutes ces photographies sont en noir et blanc.  

Et les miradors sont toujours au centre de la photographie.  

Mais ils ont des formes différentes.  

 

      

 

Ces miradors militaires sont présents dans la vie de tous les jours des 

Palestiniens.  

Les Palestiniens sont tout le temps surveillés.  

Côest ce que Taysir Batniji veut nous montrer.  
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Sans titre 
 

Cette îuvre nôa pas de titre. 

Elle date de 2014. 

 

 

 

Cette îuvre est faite de 175 portraits côte à côte. 

On voit les visages de 175 personnes.  

Côest beaucoup ! 

Cette îuvre fait 12 m¯tres de long.  

 

 

 

 

Il y a beaucoup dôendroits pour regarder cette îuvre. 

À chaque endroit, on voit une chose différente.  

 

 

12 mètres 
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Vous pouvez vous amuser à vous déplacer de différentes façons :  

 

¶ vous éloigner,  

¶ vous approcher, 

¶ vous baisser, 

¶ aller vers la gauche, 

¶ aller vers la droite. 

 

Vous avez vu ? 

On ne voit jamais bien tous les visages en même temps.  

On dirait que les visages apparaissent et disparaissent. 

 

Il y a des visages de femmes. 

Il y a des visages dôhommes. 

Il y a des visages dôenfants. 

Il y a des visages dôadolescents. 

Il y a des visages dôadultes.  

 

Qui sont ces personnes ? 

Ces personnes sont des victimes de guerre. 

Ce sont des Palestiniens tu®s par lôarm®e dôIsra±l. 

 

 

Israël et la Palestine sont en guerre  

depuis longtemps. 

 

 

 

 

 

Près  

Loin 
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Taysir Batniji a fait cette îuvre pour se souvenir de chaque personne.  

Cette îuvre est comme un mémorial.  

 

Un mémorial sert à garder le souvenir dôun ®v¯nement. 

Un mémorial est souvent dans la rue.  

 

Voici lôexemple dôun m®morial ¨ Paris : 

 

  

Côest un mémorial de la 

Première Guerre Mondiale. 

Les noms de tous les 

Parisiens morts sont écrits 

pour se souvenir. 
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Hannoun 
 

Cette îuvre sôappelle Hannoun. 

Côest une installation.  

Une installation est une îuvre faite avec différents éléments. 

Ces éléments sont placés dans un même endroit.  

Ici il y a : 

¶ une pièce ouverte, 

¶ des lumières électriques, 

¶ une photographie collée sur le mur du fond, 

¶ des copeaux de crayon.  

 

Taysir Batniji a couvert le sol de copeaux de crayon.                  

 

Pendant 3 jours il a taillé des crayons dans cette pièce. 

Ce sont des crayons à papier rouges. 

 

Ce sont les mêmes que vous pouvez utiliser pour dessiner.                                    

 

 

Taysir Batniji a taillé les crayons. 

Il a laissé tomber les copeaux sur le sol.  
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Il a commencé par le fond de la pièce.  

Puis, petit ¨ petit il sôest déplacé vers la sortie.  

À la fin, il ne pouvait plus entrer dans la pièce. 

 

Tailler des crayons est un souvenir dôenfance pour Taysir Batniji.  

A lô®cole il devait ®crire plusieurs fois ses le­ons au crayon.  

Mais il préférait tailler ses crayons.  

Taysir Batniji aime toujours tailler des crayons.                            

Quand il taille des crayons, il peut réfléchir à autre chose. 

Et vous, quelle activité vous laisse le temps de réfléchir ? 

 

 

Vous pouvez voir une photographie collée sur le mur du fond.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette photographie montre lôatelier de Taysir Batniji à Gaza.  

Un atelier est lôendroit o½ un artiste travaille. 

Taysir Batniji habite en France depuis 25 ans.  

Il ne peut pas retourner dans son atelier à Gaza. 

Il y a la guerre à Gaza.  

 

 


